



DAZN Live-Streaming

9,99 €/Monat | Monatlich kündbar | Starte jetzt deinen Gratismonat



Schwarzwälder Bote



Calw

Mit jeder Menge Spaß und Idealismus leisten sie Erste Hilfe

Von Steffi Stocker 14.09.2018 - 16:22 Uhr



Am Samstag feiert das Kreisjugendrotkreuz, das sich in Wettbewerben mit seinen Fähigkeiten misst, sein 50-jähriges Jubiläum mit einer großen Party. Foto: Stocker Foto: Schwarzwälder Bote

Kreis Calw. Ob in der Freizeit oder während des Schulunterrichts, im Jugendrotkreuz JRK lernen Kinder und Jugendliche, wie sie Erste Hilfe leisten können – und haben zudem viel Spaß. Und das nun schon seit 50 Jahren im Kreisverband Calw des Deutschen Roten Kreuzes.

Anzeige



Deshalb ist am Samstag, 15. September, Partytime für die Nachwuchsorganisation angesagt. Von 14 bis 17 Uhr feiern Kinder und Jugendliche den runden Geburtstag. Im Kinderparadies kommen dabei die Sechs- bis Zehnjährigen auf ihre Kosten und erhalten außerdem Besuch von dem Duo "Twister Twins", das mit Ballonkunst und Humor die Feier bereichert.

Begonnen hat die Geschichte im Dezember 1968 in Bad Wildbad

Nehenan im Saal 51 hat das Team um Kreisjugendleiter Benjamin Rüttloff und seine

Ihr Kurzurlaub über Allerheiligen!

Genießen Sie Allerheiligen im gemütlichem Rahmen mit kulinarischen Genüssen, wohlthuenden Saunagängen und schönen Wandertouren. Mehr erfahren Sie hier!

[Mehr dazu](#)

Nebenher im Saar-Ort hat das Team am Kreisjugendleiter Benjamin Rutloff und seine Vorgängerin Angela Braun eine Jugenddisco organisiert. "Wir wollen unser Jubiläum in fröhlicher Runde feiern", hoben sie hervor.

Denn zur Philosophie des JRK zählt auch der gemeinsame Spaß. Der fehlte auch in den zurückliegenden fünf Jahrzehnten nicht, wie so manches Zeltlager oder andere Aktivitäten belegen. Gleichwohl bilden der Idealismus für Menschlichkeit und Fähigkeiten, anderen zu helfen, die Grundlage auch für das JRK.

Begonnen hatte dessen Geschichte Anfang Dezember 1968 in Bad Wildbad. Unter Leitung von Trude Bott griffen acht Jugendliche die Aufgaben des Deutschen Roten Kreuzes auf und ließen sich von Heinz Grammel zu Sanitätshelfern ausbilden. Vier Jahre später gründeten sich weitere Gruppen in anderen Gemeinden und der Ball namens JRK kam ins Rollen. Bis Ende der 70er Jahren entstanden zwölf Gruppen in unterschiedlichen Gemeinden. "Während dieser Anfangsjahre waren rund 250 Kinder und Jugendliche im Jugendrotkreuz aktiv", erzählt Braun. Sie verweist gleichwohl darauf, dass seinerzeit das JRK die einzige Jugendhilfsorganisation kreisweit war. Im folgenden Jahrzehnt, als das Angebot breiter wurde, wurde sie indes durch Mitgliederabwanderungen stark geschwächt. Doch die Verantwortlichen gaben nicht auf, und bis Ende der 1990er Jahre gelang es, 21 Gruppen mit 480 Mitgliedern zu installieren.

Regional und überregional nahmen die JRKler an Wettbewerben teil oder richteten diese aus, um den jeweiligen Ausbildungsstand in der Erstversorgung von Verletzten und in technischen Aufgabengebieten unter Beweis zu stellen und zu messen.

Markante Veränderungen zogen sowohl die Gründungen von Ortsvereinen im DRK-Kreisverband, als auch der demografische Wandel nach sich.

Seit fünf Jahren trägt Benjamin Rutloff die Verantwortung

Während sich die Interessen der Mitarbeiter und Gruppenleiter zunehmend auf das jeweilige Gemeindegebiet verlagerte, war es auch für die Nachwuchsorganisation schwierig Mitstreiter zu gewinnen. Nicht zuletzt die Entwicklung der Schullandschaft, diverse Ausbildungsreformen und neue Medien machten sich in einem Absinken der Mitgliederzahl auf nur noch 200 bemerkbar..

Seit fünf Jahren trägt Benjamin Rutloff die Verantwortung als Kreisjugendleiter und die Anzahl der Gruppen wächst. Aktuell sind sechs Gruppen aktiv und vier weitere in Neugründungsphasen. Darüber hinaus wurde für 18 Schulsanitätsgruppen der Grundstein gelegt. "Unser Ziel ist es, in jedem Ortsverein ein Jugendrotkreuz anzubieten und wir haben seitens des Kreisverbands deshalb personell die Geschäftsstelle verstärkt", verwies der stellvertretende DRK-Kreisgeschäftsführer Jens Müller auf Ansprechpartnerin Michaela Läßle. "Engagement für andere Menschen ist genauso vielfältig wie der Spaß an Gemeinschaft und Zugehörigkeit", unterstreicht das JRK.

Indes haben sich die Aufgaben des JRK im Vergleich zu den Anfängen vor 50 Jahren nicht wesentlich verändert. Nach wie vor engagieren sich seine Mitglieder in der Sozialarbeit, unterstützen die Aktiven der Bereitschaften beispielsweise bei Blutspende-Aktionen und im Katastrophenschutz.

Mehr aus dem Web

Anzeige von Taboola

Hausverkauf? Dieser Gratis-Rechner zeigt, wie viel für Ihre Immobilie drin ist.

realbest.de

Der rote Planet erwartet dich. Baue eine Kolonie auf und verteidige sie.

Empire Millennium Wars

Büroflächen in CALW zu verkaufen?

Hausgold.de

Neues aus der Redaktion

von Taboola

Rottweil: Schweizer Züge verschwinden - Schwarzwälder Bote

Villingen-Schwenningen: Patientin in Pflegeheim vergewaltigt? - Schwarzwälder Bote

Bad Wildbad: Vollsperrung: Zwei Bundesstraßen dicht - Schwarzwälder Bote



Anzeige

Finde deine perfekte Kombination aus Tragekomfort und Design!

Mit Sneakern frischst du jedes elegante Outfit modisch auf. Erfahre hier, warum Damen-Sneaker so beliebt sind und mit

welchen verschiedenen Modellen du deinen Look aufwerten kannst.

Ihre Redaktion vor Ort

Calw

Ralf Klormann

Fon: 07051 1308-16

Fax: 07051 20077



redaktioncalw@
schwarzwaelder-bote.de

Ausgewählte Stellenangebote

75365 Calw

Chorleiter m/w/d

75365 Calw

Fachkraft (m/w/i) für Gebäudetechnik / SHK

75365 Calw

Examierte Pflegekraft (m/w/d)

75365 Calw

Zusteller (m/w/d)

79098 Freiburg, Stuttgart - Nord, 89584 Lauterach, 88400 Biberach (Riß), 74564 Crailsheim, 89584 Ehingen (Donau), 88400 Biberach, 71034 Böblingen, 89518 Heidenheim, 77933 Lahr, 75031 Eppingen, 89584 Ehingen, 73033 Göppingen, 71332 Waiblingen, 76646 Bruchsal, 70794 Filderstadt, 72764 Reutlingen, 71638 Ludwigsburg, 76133 Karlsruhe, 73728 Esslingen, Leinfelden-Echterdingen, 88212 Ravensburg, 75417 Mühlacker, 77656 Offenburg, 88400 Warthausen, 79539 Lörrach, 72250 Freudenstadt, 77815 Bühl, 79822 Titisee-Neustadt, 88400 Ingoldingen, 79312 Emmendingen, Stuttgart - West, 74072 Heilbronn, 74523 Schwäbisch Hall, 72072 Tübingen, 76530 Baden-Baden, 72488 Sigmaringen, 76829 Leinsweiler, Neu-Ulm, 88131 Bodolz, 76829 Ranschbach, Stuttgart - Süd, 88131 Lindau (Bodensee), 79098 Freiburg im Breisgau, 73525 Schwäbisch Gmünd, 89518 Heidenheim (Brenz), 75365 Calw, 76829 Landau in der Pfalz, 88046 Friedrichshafen, 73728 Esslingen (Neckar), 70734 Fellbach, 88400 Oggelshausen, 76829 Landau, 89073 Ulm, 88131 Lindau, 78628 Rottweil, 78050 Villingen-Schwenningen, 78462 Konstanz, 73430 Aalen, Stuttgart - Mitte, 76829 Ramberg, 74172 Neckarsulm, 77933 Lahr (Schwarzwald), 75172 Pforzheim, 77855 Achern, 78532 Tuttlingen

Technischer Kundenberater (m/w)

Jetzt einem Freund empfehlen!

Anzeigen



**Kreativ. Meisterhaft.
Kompetent.**

Wir sind Ihr
kompetenter
Partner für Ihre
Raumausstattung
und
Inneneinrichtung.
Lassen Sie sich von
uns inspirieren und
überzeugen.



**Suchen Sie einen
Job?**

Dann sind Sie bei
uns richtig. Bitte
bewerben Sie sich
auf unserer
Homepage!

Flirts & Singles



Ralf74
44 Jahre, Radolfzell am
Bodensee
hat sich eben eingeloggt.



marggie
54 Jahre, Konstanz
hat einen Smiley erhalten.



Meiji
34 Jahre, Konstanz
hat sich eben eingeloggt.



TOP 5

Meist gelesen

Meist kommentiert

